

# **CLAP HAND**

## **QU'EST-CE QUE LE « CLAP HAND » ?**

Le « CLAP HAND » est un groupe d'enfants de l'école des Coteaux pratiquant les percussions corporelles.

Les percussions corporelles sont un genre musical consistant à produire des mélodies ou des rythmes en utilisant le corps comme instrument de musique. Elles peuvent être jouées seules ou pour accompagner d'autres musiques. ...

## **POURQUOI JE LE FAIS ?**

Ce projet, le « CLAP HAND », a pour objectif de créer une animation pour les jeunes et leur permettre de développer leur talent artistique par le biais des sonorités durant le temps de la restauration scolaire. Ils seront accompagnés dans une démarche d'apprentissage, mais aussi dans la remise en question de leurs capacités artistiques.

Ce projet demandera aussi de la transversalité aux services communaux afin de permettre l'intervention des enfants dans les différentes structures de la ville accessibles aux jeunes ou dans les événements ou festivités organisés par la commune. Cette démarche a pour but d'offrir une première scène au groupe « CLAP HAND » et de l'aider à se faire connaître. Les enfants du « CLAP HAND » pourront ainsi découvrir les métiers du spectacle et avoir une première approche ainsi qu'une expérience nouvelle face à un public. La chance et la possibilité de se produire devant des spectateurs permettront aux enfants de partager cette passion qui les unit depuis le début de cette aventure.

L'activité favorisera également le développement des capacités motrices de l'enfant et de son expression corporelle, créative et sensitive. Elle fournit aux enfants un but et un dévouement qui les unissent durant toute l'activité. Ils apprennent à se connaître, à se faire confiance et à jouer ensemble. Cette activité ludique et créative leur permet de s'exprimer librement à travers des sonorités diverses.

## **INTRODUCTION**

Pendant les temps d'activités périscolaires, nous avons eu la possibilité de répondre à l'attente des enfants et de construire des projets comme celui des « Percussions Mains » à Volembert. J'ai constaté que les enfants de CM1/CM2 étaient attirés par ce désir de créer des sons avec les mains.

De cette activité rythmique et musicale, les enfants des Coteaux ont décidé de créer un groupe le « CLAP HAND ». Celui-ci est en perpétuelle évolution.

Au cours des différentes séances d'apprentissage, les enfants ont démontré leur envie d'apprendre, de s'améliorer, de transmettre et de partager leur passion avec leurs amis, comme les plus petits qui suivent leurs mouvements au cours des répétitions.

Pour toutes ces raisons et afin de récompenser le travail et la progression des enfants et qu'ils puissent partager le prix de leurs efforts avec un public, je propose que le groupe « CLAP HAND » puisse intégrer certains évènements tels que le spectacle de fin d'année organisé par les centres de loisirs mais aussi pourquoi pas des événements organisés par la commune.

Le « CLAP HAND » voudraient simplement faire connaitre son groupe en se produisant devant des spectateurs et le développer en inspirant, par leurs prouesses et performances, d'autres enfants à les rejoindre (les maternelles, les collégiens...).

## **OBJECTIFS DU PROJET**

- 1- Mettre en place un atelier « clap » le jeudi midi.
- 2- Créer des représentations « midi » et des ateliers « percussions mains ».
- 3- Permettre aux enfants de participer et de mettre en place des représentations artistiques.

## **OBJECTIF N°1**

Un jour par semaine pendant les temps d'activités périscolaires du midi les 15 enfants qui forment le groupe pourront apprendre et développer leurs prouesses durant une séance d'apprentissage le jeudi midi pendant 45 min.

Cette activité se déroulerait dans la petite salle Vedrine, le jeudi de chaque semaine avec un accueil disponible pour 15 enfants. La séance serait environ 45 minutes de 11H40 à 12H20.

L'activité développera les capacités motrices et l'expression corporelle de l'enfant. A travers les percussions mains, nous initierons les collégiens à des sons sur des tempos simples à reproduire (Claude François – Cette année là), (Will will rock you) ou encore le 1 time, 2 times, 3 times.

<b>JEUDI</b>
<b>45 min</b>
Initiation « Percussions Mains »

## **OBJECTIF N°2**

Cet objectif doit permettre aux enfants du groupe « CLAP HAND » de présenter leur expression artistique et de faire découvrir leur talent par l'initiation d'autres enfants à leur art. Ils transmettront et apprendront cette pratique inconnue aux enfants d'une autre école qui partagent bien souvent leur quotidien, mais qu'ils ne rencontrent que très rarement, à part lors des activités des centres de loisirs, pendant les vacances scolaires.

Une à deux fois dans l'année les enfants du « CLAP HAND » auront la possibilité de se produire sur le temps du midi à l'école des Coteaux.

Il serait souhaitable également qu'une fois par mois, par exemple, le premier lundi de chaque mois, que le groupe « CLAP HAND » vienne initier les enfants de l'école des Coteaux aux percussions mains.

Cette animation se déroulerait dans la salle d'activité Vedrine ou dans la coin du stade. Des groupes de 15 enfants seraient accueillis pour des séances d'une durée de 25 minutes.

L'activité développera les capacités motrices et l'expression corporelle des enfants. A travers les percussions mains, nous les initierons à des sons sur des tempos simples à reproduire (Claude François – Cette année là), (Will will rock you) ou encore le 1 time, 2 times, 3 times.

### **PREMIER LUNDI DE CHAQUE MOIS**

**25 min**

**Initiation « Percussions Mains »**

### **REPRESENTATION COTEAUX**

**20 DECEMBRE**

**15 MAI**

**20 min**

**20 min**

## **OBJECTIF N°3**

Donner la possibilité aux enfants du groupe « CLAP HAND » de participer au spectacle de fin d'année organisé par les centres de loisirs (fêtes de l'enfance), ainsi qu'à des évènements ou manifestations organisés par la commune..

Cette participation récompenserait le travail du groupe tout au long de l'année et représenterait pour eux un challenge qui consisterait à présenter devant des spectateurs leur passion et l'expression rythmique et artistique de leur art.

Se produire en public serait la consécration de leur apprentissage, de leur entraînement et de leur progression. Ils pourront ainsi faire découvrir, par le rythme et la musique, la puissance d'un geste sonore, la force d'un « clap » comme prolongement de soi et le partager avec les autres.

**Ainsi par ses représentations, le groupe « CLAP HAND » pourra faire connaître et partager sa passion avec de nombreux Argenteuillais.**

Lors des représentations, les enfants auront besoin d'une tenue de scène, ils seront vêtus de noir et de blanc. Nous pouvons imaginer que les enfants soient vêtus de Tee-shirts arborant l'écusson de la ville, ainsi que le logo du groupe. Pour cela nous sollicitons la commune, afin de nous attribuer un budget permettant l'achat de ces tee-shirts. Nous estimons le coût à 15/20€ TTC par pièce soit 300€ TTC pour l'achat de 15 tee-shirts pour l'ensemble du groupe.

**INTERVENANT : ANTHONY.**